



St. Martin & St. Andreas – Aktuell

August - September 2025

Bergmesse

Am 14. September feiern wir um 11 Uhr beim Berggasthof Hochbühl (bei Steibis/Oberstaufer) eine Bergmesse. Dankenswerterweise wird der Gottesdienst von den Rothtaler Musikanten musikalisch gestaltet. Man kann zu Fuß hochgehen (Dauer: ca. 1 ¼ Std.) oder mit der Imberg-Bahn hochfahren, dann folgt ca. 15 Min. ein Fußweg leicht bergab. Zudem besteht die Möglichkeit, mit dem PKW auf einer Mautstraße bis zum Gasthof zu fahren. Wer mit einem Bus mitfahren möchte, kann sich im Pfarrbüro anmelden (Kosten: 20,00 € für Erwachsene und 5,00 € für Kinder und Jugendliche). Der Bus fährt am 14.09. um 6.45 Uhr in Horgau an der Grundschule, in Biburg um 7.00 Uhr bei Nussbaum Reisen ab, Rückkehr ca. 18.00 Uhr. Auch bei schlechtem Wetter fährt der Bus und wir feiern im Allgäu einen Gottesdienst, zu dem alle eingeladen sind. Weitere Infos finden Sie auf der Homepage der Pfarreien, über Aushänge an den Kirchen oder zeitnah über den Anrufbeantworter des Pfarrbüros.

Aktuelle Infos sowie den Gottesdienstplan finden Sie auf folgender Homepage: www.pfarreien-horgau-biburg.de. Monatlich erscheint das Faltblatt „St. Martin & St. Andreas - Aktuell“ – mit den aktuellen Infos und der Gottesdienstübersicht. Es liegt in den Kirchen sowie im Pfarrbüro aus.

Die **Beichtzeiten** entnehmen Sie bitte dem Gottesdienstplan. Am 15. August feiern wir das Hochfest **Mariä Himmelfahrt**. In den Gottesdiensten werden Kräuter gesegnet. Herzliche Einladung zu den **Wortgottesfeiern** in unserer Gemeinde! Es ist sehr wertvoll, dass wir uns als Gemeinde regelmäßig in unseren Kirchen zum Gottesdienst bzw. Gebet versammeln. Bitte beachten Sie in den Ferienwochen die teilweise **veränderten Gottesdienstzeiten**.

Information für die Ferienzeit: Vom 11. bis 29. August wenden Sie sich bei seelsorglichen Angelegenheiten bitte an Pfarrer Michale: 08294/8040957 oder 0179/3827363.

Das Pfarrbüro in Horgau ist vom 04. bis 15. August 2025 geschlossen.

In unseren Kirchen steht jeweils eine **Fürbittbox**. Sie sind eingeladen, eine Fürbitte aufzuschreiben und sie in die verschlossene Box zu legen. Im Sonntagsgottesdienst beten wir für die genannten Anliegen.

Am Sonntag, 21. September, feiern wir um 10.15 Uhr in St. Martin in Horgau einen **Familien- bzw. „Schulranzen“- Gottesdienst**. Die musikalische Gestaltung übernimmt dankenswerterweise TonArt. Im Blick auf den Schuljahresbeginn mögen die Kinder ihren Schulranzen, ein Mäppchen oder andere Schulgegenstände mitbringen und vorne ablegen. Wir bitten Gott um seinen Segen für die Kinder und Jugendlichen bzw. Familien sowie alle, die an Schulen tätig sind. Es wartet auf die Kinder ein kleines Geschenk. Herzlich willkommen!

„**On fire**“: Jugendliche sind zu einem „**Lagerfeuergottesdienst**“ herzlich eingeladen: Freitag, 26. September, um 19.00 Uhr im Garten des Koinoniahauses in Biburg (Rommelsriederstr. 25).

Kontemplatives Gebet: Jeden 2. Freitag im Monat, 19:00 Uhr im Pfarrheim Horgau. Herzliche Einladung zu einem Abend mit christlicher Meditation und Gebet: 12.09.2025. Einstieg jederzeit möglich, bitte selbst eine Decke mitbringen.

„**Offene Bibelstunde**“ für die Pfarreien Horgau und Biburg: Die nächsten Treffen finden jeweils am Mittwoch, 20.08. und 24.09.2025, um 19.00 Uhr im Pfarrheim in Horgau statt. Im Mittelpunkt steht das Evangelium der folgenden Sonntagsliturgie. Was will Gott mir dadurch sagen? Komm einfach dazu, keine regelmäßige Teilnahme erforderlich. Herzlich willkommen!

Vom 07. bis 09. November 2025 gestalten wir wieder ein „**Missionarisches Wochenende**“ in den Pfarreien Horgau und Biburg. Heute schon dürfen wir herzlich dazu einladen. Das ausführliche Programm folgt.

In der Pfingstwoche - vom 25. bis 30. Mai 2026 - findet eine **Pilgerreise** nach Frankreich statt. Folgende Stationen sind geplant: Tours (Ort des heiligen Martin bzw. des Patrons der Horgauer Kirche), Chartres und Paris. Wir freuen uns, wenn wir gemeinsam aufbrechen. Weitere Informationen mit dem ausführlichen Programm bzw. zur Anmeldung erhalten Sie nach den Sommerferien.

Aufruf zur Caritas-Herbstsammlung (29.09. bis 05.10.2025 - Kirchenkollekte am 28.09.2025): „Gemeinsam Gutes tun - Deine Hilfe macht den Unterschied“.

Die Caritas gehört zu den Grunddiensten der Kirche. Caritas heißt dort zu helfen, wo der Mensch Hilfe, Beratung und Unterstützung braucht - vor Ort oder durch die Caritasverbände im Bistum Augsburg. Dazu bedarf es auch Spenden; die Caritas-Hilfe ist auf diese Unterstützung angewiesen. Wir bitten Sie herzlich, die Caritasarbeit bei der Kirchenkollekte sowie über die Überweisungsformulare, die bei Ihnen in Horgau eingeworfen werden, zu unterstützen. Wir dürfen den Austrägerinnen und Austrägern sowie allen, die für die Caritasarbeit spenden, Vergelt's Gott sagen!

Wir danken für alle **Spenden bzw. Kollekten**. Ein herzlicher Dank an alle, die das **Pfarrfest** in Horgau vorbereitet, gestaltet und besucht haben. 70 Personen haben mitgearbeitet - Vergelt's Gott! Erlös des Pfarrfestes Horgau: 3.545,92 €.

Renovabis-Kollekte: Biburg: 96,70 € - Horgau: 434,32 €.

Horgau

Herzliche Einladung zum **Kleinkindergottesdienst** im Pfarrheim: Sonntag, 28.09., 09.30 Uhr.

Der nächste Gottesdienst zu **Herz-Jesu** ist am Freitag, den 5.9. um 14.00 Uhr in unserer Pfarrkirche. Im Anschluss laden wir wieder alle Gottesdienstbesucher zu einem gemütlichen **Kaffeemittag** ins Pfarrheim ein. Wie immer sorgen wir für leckere, selbstgebackene Kuchen und bekömmlichen Kaffee. Bringen Sie gerne Freunde und Nachbarn mit. Wir freuen uns auf viele Gäste. Eure Damen vom "Senioren-Service"

Wir treffen uns zum traditionellen **Binden der Kräuterbüschel** zu Mariä Himmelfahrt am Donnerstag, den 14.8., um 16.00 Uhr bei Heidi Steinlein in der Badgasse. Bitte - wenn möglich - Blumen aus dem eigenen Garten mitbringen und Gartenschere etc. Die Kräuterbüschel werden am Freitag, nach dem Gottesdienst zu Maria Himmelfahrt, gegen eine Spende verteilt.

Zu einer **Wanderung zu den Feldkreuzen** auf den Horgauer Fluren, geführt von Heidi Steinlein, lädt der **KDFB** ein. Wir starten am Mittwoch, den 20.8., um 15.00 Uhr beim Parkplatz südlich des Friedhofs. Von dort erwandern wir südlich davon die Fluren mit den Feldkreuzen, Dauer ca. 1 ½ Stunden. Heidi informiert uns über die Bedeutung der einzelnen Feldkreuze. Anschließend wollen wir bei "Don Alberto" am Sportplatz noch zu einem gemütlichen Ausklang einkehren.

Am Mittwoch, den 1.10., um 18.30 Uhr lädt der **KDFB** zu einem **Vortrag** ins Pfarrheim ein. Als Referentin kommt Frau Ursula von Gehlen mit dem Thema: "Die Macht der Kränkung und die Kraft der Versöhnung!" Ausgangspunkt des Impulsvortrags ist die Erfahrung, dass die tiefsten seelischen Verletzungen Beziehungsverletzungen sind, die infolge von Kränkungen Beziehungen stören oder gar zerstören. Nach dem Aufzeigen des Phänomens „Kränkung“ werden fünf Aspekte für den Prozess der Vergebung vorgestellt. Der Eintritt ist frei. Freuen wir uns auf einen interessanten Abend!

Der KDFB hat vom **Erlös** aus dem Kaffee-/Kuchenverkauf beim Pfarrfest für die Psycho-Soziale-Tagesstätte der Caritas in Augsburg, in der unser Gemeindemitglied Birgit Gayr arbeitet, 100 € sowie für die Einrichtung der St. Gregor Stiftung in Auerbach ebenfalls 100 € gespendet.

Biburg

Jeweils 15 Minuten vor dem Sonntagsgottesdienst beten wir einen Teil des **Rosenkranzes** in der Kirche. Herzlich willkommen!

Der nächsten Termine für das **Kirchenkaffee**: 28. September 2025. Willkommen!

Im Blick auf die **Sanierung unseres Kirchturms bzw. des Dachstuhls** sind wir für jede Unterstützung sehr dankbar. Vergelt´s Gott! Für Überweisungen:

Kath. Kirchenstiftung St. Andreas Biburg.

Zweck: Kirchturmsanierung; IBAN: DE70720621520003365638.